

Fecha 21.03.2023	Sección El país	Página 6
----------------------------	---------------------------	--------------------

MISIÓN ESPECIAL



#OPINIÓN

Hay muchos frentes abiertos. No se ha cerrado ninguno. Allende las buenas intenciones, enfrentamos más problemas. Hillary Clinton le puso 6

RELACIÓN MÉXICO-EU CASI REPROBADA

En días pasados hubo entrevistas de delegaciones de congresistas de EU con el presidente López Obrador; el exsecretario de Estado, Mike Pompeo, se pronunció a favor de declarar organizaciones terroristas a los cárteles mexicanos y usar drones en su contra, y se dio la intervención de la Marina en Puerto Venado, QR, concesionado a la empresa Vulcan.

En materia comercial, se han prolongado las consultas relativas a la política energética de México. Se avanzó en los tres temas que eran más sencillos de resolver. Pero no en el relativo a la Ley de la Industria Eléctrica, que da prioridad a la CFE en el suministro de electricidad.

EU podría solicitar el establecimiento de un panel en cualquier momento, ante la falta de avance. Ello conlleva el riesgo de que la decisión de un panel —probablemente contraria a México— se produzca durante las campañas presidenciales en México y EU.

Además, Estados Unidos y Canadá solicitaron consultas en materia del uso de la biotecnología en la agricultura, específicamente por el decreto que prohíbe el uso del glifosato y la paulatina prohibición de importar semillas genéticamente modificadas, sea maíz o canola. La posibilidad del establecimiento de un panel es alta.

EU y Canadá han pedido la aplicación del mecanismo de respuesta rápida en materia laboral para dos casos de supuesta denegación de la libertad de asociación sindical.

En lo relativo a migración, hay un *impasse* en la instrumentación de medidas propuestas por

la administración Biden, como el otorgamiento mensual de permisos temporales de trabajo por dos años (*parole*) hasta a 30,000 nacionales de Venezuela, Cuba, Nicaragua y Haití.

Un juez suspendió su aplicación. México no tendría que aceptar lo supuestamente acordado de recibir hasta otros 30,000 al mes que crucen irregularmente la frontera. Los flujos migratorios se transforman. Ahora se suman al tránsito por México de colombianos, ecuatorianos y peruanos, así como la migración de mexicanos, en especial niños no acompañados.

El discurso del gobierno mexicano está desfasado de la realidad migratoria. Es previsible un flujo masivo de migrantes cuando se deje de aplicar el terrible Título 42 a partir del 11 de mayo.

Dediqué mis dos últimas columnas a la débil cooperación bilateral en materia de seguridad y fentanilo.

El Entendimiento Bicentenario no ha pasado de ser una declaración de buenas intenciones. El diagnóstico en México y EU del reto del fentanilo es opuesto. Hay que recuperar la confianza, intercambiar inteligencia y datos creíbles y lograr un diagnóstico común. A partir del mismo diseñar una estrategia de cooperación.

Oportunidades para mejorar la relación las hay. En especial por la oportunidad que ofrece a México la reciente legislación de EU a favor de la transición energética y de la integración industrial de América del Norte. Mas la ventana de oportunidad no es eterna.

MARTHA.BARCENA@ELHERALDODEMEXICO.COM / @MARTHA_BARCENA

El discurso del gobierno mexicano está desfasado de la realidad

